

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Todos unidos

Un pueblo como el nuestro de tan rica estirpe de tan grandes y honrosas tradiciones, ni puede ni debe substraerse a imperativo natural y lógico de mirar por su buen nombre y de conservar, y aún de fomentar todo lo que le acredita y le enaltece ante Dios y ante los hombres.

Nuestra fe firme y perseverante, perpetuada en los siglos, nuestro arrojo admirado y sentido por las generaciones en el transcurso de los tiempos, nuestra ciencia y nuestro arte plasmados en obras magníficas de universal renombre, en las concepciones del Derecho, de la Teología, de la Filosofía y de las Ciencias todas, en la ejecución de monumentos, catedrales, pinturas, esculturas, orfebrería literaria y otras mil manifestaciones científicas y artísticas, son prueba concluyente de las virtudes raciales, del rico veneno que atesora el espíritu español para laborar y acometer grandes empresas y para llevar a cabo la realización de los más sublimes ideales.

No debe olvidarse, pues importa mucho al éxito de toda nueva empresa de orden elevado que la raíz desde las más bellas y sublimes actividades por el esfuerzo del espíritu hispano ha sido siempre su fé religiosa su disciplina a la autoridad su pureza en la intención y su integridad la ejecución. El contenido católico, genuino, sostenido sin mixtificaciones ni debilidades y transmitido en la más exacta y armónica fidelidad y entereza de generación en generación fué siempre para nuestro pueblo aliento y apoyo coraza y salvaguardia, garantía de acierto cantera de los indomables.

Los tiempos han cambiado, es verdad, pero el alma española siente hoy y sentirá siempre, sin duda, los mismos ideales de glorificación y de engrandecimiento de su fé, los mismos anhelos de pacificación social, no solo de dentro sino con matices de una versatilidad, los mismos afanes de bienestar por el imperio de la justicia y del derecho, por la efectividad de los preceptos evangélicos que hacen en la sociedad, en la familia y en el individuo, ser más amable la virtud, porque en el concepto cristiano, es ella inseparable de la caridad que nos hace amaros los unos a los otros en el común sexo de su perenne existencia.

Ahi está el reciente Congreso Nacional de Acción Católica, con toda su sublime y resolutiva significación de vitalidad y de pujanza, de entusiasmo y de celo que se hicieron bien patentes en todas las clases sociales que a él acudieron. Ahi está la imponderable ejemplaridad que tanto por su presencia, como por su actuación dió la augusta Jerarquía de la Iglesia española en tan magnífica Asamblea. Ahi está esa concurrencia

que empezando por la Monarquía y continuando por la representación del Gobierno de la Universidad, del Ejército, de la aristocracia, de la Industria, del Comercio, del Trabajo de la Agricultura, de la Prensa, de la juventud y de la mujer de las actividades todas de la vida española, ofreció a la consideración de las gentes los altos valores que todavía encierra el catolicismo en España y la prontitud con que acude al llamamiento, cuando la voz del caudillo se deja oír con apremios de provechosa citación prometedora.

Los tiempos están malos. La voz múltiple y acertada que resonó en el Congreso de Acción Católica se ha apagado ya. Pero su eco no ha de extinguirse en la conciencia de los católicos españoles. Sus vibraciones han de servir para avivar más y más en las almas creyentes la virtud disciplinada, constante, pronta y serena, para la acción unificada bajo la guía siempre acertada, siempre prudente y siempre alentadora de la Jerarquía de la Iglesia.

Intelectualidad católica, la aristocracia, la Prensa los patronos, los obreros, las Juventudes, las Corporaciones y los Individuos, la gran falange de los católicos que han de constituir o constituyen ya el núcleo promotor del apostolado sealar, hemos de ser todos unos con la Jerarquía eclesiástica y en una función íntima de ideales de esfuerzos y de actuaciones hallarán, la fe y la patria, el secreto de la restauración de su legendaria grandeza, el brillo tradicional de su nombre realización de sus anhelos de un vivir pacífico de una armonía social verdaderamente efectivo, y el imperio de la Justicia y del Derecho que no registrará el mundo sino cuando sea realmente positivo el reinado de Cristo en la sociedad en la familia y en el corazón de los hombres presidirá nuestros destinos.

S. DE P.



### El santo de la Reina

El próximo día 23, con motivo de ser el Santo de S. M. la Reina doña Victoria Eugenia, por las fuerzas de la guarnición se vestirá el traje de gala, izándose el pabellón nacional en los edificios oficiales y los barcos surtos en el puerto lucirán el engalanado correspondiente.

Las baterías harán las salvas reglamentarias.

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

Ha llegado de Barcelona el oficial del Ejército, Inspector de la Exposición don Juan Naranjo Martínez, que viene con motivo de la boda de su hermana Inocencia Naranjo que tendrá lugar el día 22 del mes actual a las 4 de la tarde en Santa María, no celebrándose más acto que el ritual de la Iglesia por el reciente luto de la novia.

—Ha regresado de Ferrol la comisión militar que fué a estudiar las nuevas fortificaciones de aquella base naval, compuesta por el coronel de Artillería y gentilhombre de S. M. don José López Pinto; coronel Jefe de la Comandancia de Ingenieros de la Base Naval, don Mariano Campos, comandante don Antonio Navarro y capitán de Artillería don Antonio Pérez Sánchez Ossorio.

—De Madrid, en automóvil, el ilustrísimo señor don José Fernández Bordas, Inspector general de Ingenieros agrónomos, y sus hijos el prestigioso y joven doctor don José y señora para pasar unos días en ésta con sus hijos los señores de (Pelegrín) (don Luis)



—Ha regresado de Murcia, donde pronunció brillante conferencia, nuestro compañero en la prensa y cónsul de Panamá en Cartagena don Ernesto Balbuena Palma.

—De Barcelona han regresado el Capitán de la Guardia Civil don Julio Garrido y su distinguida esposa.

—De Barcelona han regresado la bella señorita Laurita Delgado y su hermano don Alejandro y sus primos don Sebastián y don Francisco Muñoz Delgado.

—Ha venido de Madrid, para pasar las vacaciones de Navidad al lado de sus padres, el estudiante don Joaquín Dato Ballester.

—Del Colegio que las Hermanas de San Vicente de Paul tienen en Totana han venido las preciosas niñas Amparo y Carmen Aznar Salmerón.

—Ha venido de Madrid doña Angeles Gómez viuda de Viñas.



—De Totana han venido para pasar las fiestas de Navidad con su madre la señora viuda de Grey don Alberto Grey y su distinguida esposa doña Guardalupe Aznar y su bella hija María Teresa.

### ENFERMOS

Se encuentra restablecido el ex alcalde don Miguel Tobal.

### LETRAS DE LOTO

En la iglesia de la Caridad se ha celebrado esta mañana misa y funeral por el eterno descanso del alma del malogrado joven don Angel Ruiz Vicente, entusiasta Presidente que fué de la Asociación de Hijos de María del Patronato del Segundo Coronado

### PRIMER ANIVERSARIO LA SEÑORA

## Doña Silveria Mayayo Prats

falleció el 21 de Diciembre de 1928 habiendo recibido los Santos Sacramentos R. I. P.

La misa de réquiem que se celebrará el sábado 21 a las diez y media de la mañana en la consagrada iglesia del Santo Hospital de Caridad se aplicará en sufragio de su alma. Su desconsolado hijo don Emilio Hernández Mayayo, hija política doña Patrocinio Angosto Palma, nietos y demás familia ruegan a sus amistades una oración por su alma y la asistencia a dicho acto por lo que les quedarán muy agradecidos.

de Jesús y modelo de jóvenes católicos.

El templo se ha visto concurrido, mo de amigos del finado y compañeros de Asociación, entre los que tanto sentimiento ha causado la muerte de Angel Ruiz (q. e. p. d.).

A su familia, especialmente a sus padres nuestro querido amigo don Francisco Ruiz Moreno y señora, renovamos la expresión de nuestro pésame más sentido.

—Vítima de cruel enfermedad ha fallecido la señora doña Dolores Zamora Gallardo, hermana política del agente de Vigilancia don Juan Morente.

Enviemos nuestro pésame a la afligida familia.

## El Roperito de la Milagrosa

Desde hoy hasta el día 2 de Enero queda abierta al público la magnífica exposición del Roperito Infantil de la Milagrosa que tienen establecido para los niños pobres las piadosas Hijas de María de las clases externas de la Casa de Misericordia.

Esta Exposición cada año más notable, bien merece ser visitada para admirar el esfuerzo y la virtud heroica de estas bondadosas y bellas muchachas que para los pobres niños no han escatimado el sacrificio y la paciencia de una constante labor personal, confeccionando un número de prendas de vestir, de esmeradísima confección por cierto, que repartidas por ellas mismas en numerosos hogares, habrán de cubrir grandes necesidades llevando la alegría a muchas familias pobres.

Tan admirable labor, que sólo Dios sabe recompensar debidamente, conviene que todos la conozcan para aplaudirla y estimularla cada cual en la medida de sus fuerzas.

Nuestra más cordial felicitación a estas abnegadas artistas del hilo y de la aguja, y a sus celosas directoras las Hermanas de dicha comunidad, por la hermosa obra social que viene realizando el Roperito de la Milagrosa.

## DE FUTBOL

### El «Cartagena F. C.» a Eliche

El próximo domingo debe desplazarse a Eliche el Cartagena para jugar su segundo encuentro de la actual competición de la Liga con el titular de las palmeras.

El encuentro, como todos los celebrados entre estos dos Club, es de los llamados interesantes, ya que el Eliche en su campo es duro de pasar.

El «Cartagena F. C.» debe, y así lo espera la afición, salir airoso de la contienda, porque el domingo y lunes pasado demostraron sus jugadores ser gente de respeto, a pesar de jugar el campo completo, y aunque a Eliche van faltos de un delantero centro se alinea en cambio el equipo con sus mejores figuras.

Esto y la constitución de la nueva directiva que al parecer van llenos de los mejores propósitos hace esperar que los componentes del equipo sacudan la modorra y se muestren a mejor dicho continúan la exhibición de juego empezada el lunes.

El equipo es muy probable se alinee así:

Guach  
Pepelo Puz  
Viguera Palahy Mondragón  
Toralla Reime Vaso (C.) Roig Angell

(El Será arbitrado el encuentro por el señor García Molins.

En la Plaza de España

El domingo a las tres de la tarde se celebrará en el campo de la Plaza de España el anunciado encuentro entre los equipos Gimnástico Abad y Levante de Santa Lucía.

### OTRA

## Reparto de Premios

El domingo, día 22, a las once de la mañana tendrá lugar en el Patronato del Sagrado Corazón de Jesús el solemne acto del reparto de premios a los alumnos de dicho Centro.

Han sido invitados a esta fiesta la Comisión Municipal de Instrucción Pública, que tan acertadamente preside el teniente alcalde don José Mediavilla, y otras distinguidas personas. También quedan invitadas las familias de los alumnos y ex alumnos del Patronato.

En tercera plana originales de interés

¡Qué horrible este dolor!  
Las  
Tabletas de  
**ASPIRINA**  
lo curarán.  
No afectan al corazón.  
BAYER

Legítimas sólo en el embalaje original "Bayer".

### ANTONIO BERMEJO SANDOVAL

México-Dentista  
Pinar de San Francisco 23 1.  
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7